



Datum / Date: 16/05/2017
Uur / Heure: 08:14
Vraag / Question: n° 18486

**Question orale de la Députée Kattrin JADIN
à Monsieur Didier REYNDERS, Ministre des Affaires étrangères,
concernant la remise en liberté des filles kidnappées par le Boko Haram
- déposée le 9 mai 2017 -**

Monsieur le Ministre,

La nouvelle est récente et plutôt positive : l'organisation terroriste Boko Haram a libéré une grande partie des filles qu'il avait kidnappées en 2014 afin de les convertir à l'Islam et d'en abuser sexuellement. En effet, la plupart des filles a été libérée en bonne santé mais en échange contre certains détenus proches des terroristes.

Malheureusement, de ces 276 filles enlevées au Nigéria en avril 2014, une bonne centaine n'a pas encore été libérée et se trouve donc déjà depuis plus de 3 ans sous le joug de ces terroristes islamiques.

Monsieur le Ministre, mes questions sont donc les suivantes :

- Est-ce que de nouvelles négociations sont en cours pour libérer les dernières filles enlevées ?
- Qui a soutenu le Nigéria lors des précédentes négociations avec le Boko Haram ? La Belgique a-t-elle également conseillé le Nigéria ?
- Les personnes libérées en échange étaient-ils des terroristes avec de l'influence au sein du Boko Haram ? Quels dangers pourraient avoir leur mise en libération ?

Je vous remercie, Monsieur le Ministre, pour les réponses que vous voudrez bien m'apporter.

Kattrin JADIN

Réponse du Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères et européennes, chargé de Beliris et des Institutions culturelles fédérales à la question orale en Séance plénière n°18486 de Madame Katrin JADIN concernant la remise en liberté des filles kidnappées par le Boko Haram.

-/Je salue bien évidemment l'annonce de libérations tout en espérant que d'autres pourront suivre prochainement. De nouvelles négociations sont effectivement en cours pour libérer non seulement les dernières filles enlevées, mais aussi d'autres personnes prises en otage par Boko Haram. Ces négociations visent également à réduire le niveau des hostilités.

-/La Suisse a confirmé son appui aux négociations. Le président Buhari a témoigné de ce soutien lors de la remise en liberté du dernier groupe de filles. La Suisse souligne que cet appui ne consiste que d'une facilitation en tant que 3^{ième} partie pour induire la confiance entre le gouvernement nigérian et Boko Haram (« enabling environment »). La Belgique n'a pas eu de demandes particulières du Nigéria dans ce contexte, tout en continuant à exprimer sa solidarité et à suivre la situation de près.

-/Le gouvernement nigérian dit avoir examiné rigoureusement le profil des 5 personnes échangées avant de les libérer pour s'assurer de leur profil «anodin» et afin de minimiser le risque occasionné par leur mise en libération.